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Cari Soci, 

è con vero piacere che colgo l’occasione di relazionare brevemente sull’attività svolta in 

questo secondo anno di presidenza. Lo scorso anno in apertura di questa assemblea ho 

dovuto manifestare le mie preoccupazioni a causa delle conseguenze del Covid 19 sulla 

nostra società scientifica. Oggi vi comunico con piacere che la Banca Nazionale del Lavoro 

di Roma ci ha restituito i 15.000 euro che ci erano stati sottratti da degli hackers e attraverso 

l’adozione di severe politiche di austerity siamo riusciti a ripianare il disavanzo di 20.000 

euro chiudendo l’esercizio 2021 con un avanzo di circa 15.000, come vedremo fra poco. 

Anche questo secondo anno del mio mandato è stato fortemente condizionato dalla 

impossibilità di lavorare in presenza e dalle altre limitazioni imposte dalla pandemia ma 

devo riconoscere che la situazione è molto migliorata e di questo devo ringraziare tutti i 

componenti del consiglio direttivo della SIS ed i tanti soci che si sono adoperati attivamente 

per realizzare le diverse iniziative. 

La mia relazione sarà articolata in base alle diverse aree di attività previste dal piano 

strategico della SIS, approvato a luglio 2020 e rivisto a luglio 2021. 

 

Rapporti con le sezioni ed i gruppi SIS 

Per quanto riguarda i rapporti con CLADAG e AISP i presidenti hanno presentato il 

loro programma di lavoro al CD della SIS. Stanno realizzando diversi eventi fra cui le 

consuete riunioni scientifiche con il supporto attivo della SIS.  

Per quanto riguarda i diversi gruppi di lavoro della SIS non si segnalano particolari 

problemi.  

A gennaio 2023 si svolgerà il convegno del Gruppo di Data Science e in quella 

occasione si procederà anche al rinnovo delle cariche sociali del Gruppo.   

I 2 gruppi da poco istituiti stanno dimostrando grande vitalità. In particolare il gruppo 

SIS-DIAS (Dati, Indicatori e Analisi per la Sostenibilità), coordinato dalla prof. 

Filomena Maggino, il 14 e 15 luglio a Roma sta organizzando il convegno ICSA - 

International Conference on Sustainability Analysis presso l’Università Roma Sapienza. 

Il gruppo Futures SIS, coordinato da Simone Di Zio, questa mattina ha organizzato un 

incontro con i referenti dell’area 13 del CUN: Giuseppe Travaglini e Fabio Manca durante il 

quale si è parlato delle prospettive dell’Abilitazione Scientifica Nazionale (ASN) ed è stata 

presentata una valutazione di impatto della stessa, fatta con il coinvolgimento dei soci SIS. 

 

Rapporti con le altre società scientifiche 

La SIS ha proposto un tavolo di coordinamento fra la società scientifiche dell’AREA 13 

per poter interloquire con il MUR sulla divere modifiche legislative in itinere. 

 

Rapporti con ISI e FENStatS 

I rapporti con l’ISI sono stati piuttosto intensi come testimoniato dal messaggio di saluti 

ricevuto del presidente dell’ISI per l’apertura di questo convegno. Con orgoglio vi ricordo 

che il nostro socio Fabrizio Ruggeri è unico candidato alla carica ISI di presidente-eletto per 



il 2023-25. A fine agosto inizi di settembre vi saranno le votazioni per cui sarà importante 

che la comunità degli statistici italiani iscritti all’ISI lo sostenga con forza.  

 

Con FENStatS stiamo operando sul fronte della certificazione delle competenze 

statistiche. In questi giorni avete avuto modo di ricevere informazioni in merito grazie alla 

postazione curata dal socio Luigi Pieri. Stiamo collaborando anche per organizzazione di un 

convegno europeo di giovani statistici e ad un gruppo di lavoro sul Covid.  

 

Gruppi di coordinamento e lavoro 

Per quanto riguarda l’attività di comunicazione il vecchio forum SIS è stato ormai 

sostituito dal nuovo gruppo google: sis news.  Con questo sistema ogni socio ha la 

possibilità di inviare comunicazioni a tutti gli altri soci iscritti al gruppo. Non abbiamo 

ancora sfruttato la possibilità offerta da questo sistema di avviare dei canali di discussione 

dedicati a specifici temi. Chi volesse farlo è pregato di contattare il consigliere SIS 

Salvatore Ingrassia che ha curato questo processo e che ringrazio per l’impegno profuso. 

Ieri si è tenuta la riunione promossa della Commissione per la Garanzia della Qualità dell’Informazione 

Statistica (COGIS) della Presidenza del Consiglio dei Ministri, presieduta dal Socio Maurizio Vichi. Il 

COGIS intende realizzare un sistema di autovalutazione e revisione degli organismi del SISTAN 

denominato Sistema di Valutazione Peer Review (VPR), basato sul coinvolgimento di esperti e utilizzatori 

qualificati della statistica ufficiale. 

Nel corso della riunione sono state illustrate le procedure per individuare e selezionare i potenziali 

“Revisori Associati” ed “Esperti Valutatori” da coinvolgere nelle attività del Sistema VPR. 

Oggi si è tenuta la prima riunione dei Soci SIS componenti di NVI, presidi della qualità a vario titolo 

coinvolti nel processo AVA. Tale incontro promosso dal Gruppo SIS SQVS è stato coordinato dal 

Consigliere Salvatore Ingrassia. 

Domani alle ore 11 45 si terrà la prima riunione dei coordinatori, referenti o presidenti di corsi di laurea 

triennale e magistrale con rilevanti contenuti di Statistica, Demografia e Data Science. Tale incontro è 

finalizzato a creare un coordinamento tra i colleghi a vario titolo responsabili dei suddetti corsi di studio. 

Ad aprile scorso ho firmato una convenzione con il comando generale delle Guardia di 

Finanza che prevede una ampia collaborazione fra le due istituzioni per attività di ricerca e 

formazione. Da questo accordo sono nati 6 tavoli di lavoro su temi di grande rilevanza per il 

contrasto alla criminalità economica e che prevedono l’utilizzo di strumenti statistici 

avanzati per sfruttare a pieno le enormi fonti di informazioni disponibili. 

 

Promozione di attività già consolidate 

Il prossimo anno, la 52 ma Riunione scientifica della SIS, si terrà, in presenza, presso la 

splendida Ancona e saremo ospiti dell’Università Politecnica delle Marche. Il consigliere 

Salvatore Ingrassia coordinerà il comitato programma mentre la socia Maria Cristina 

Recchioni il comitato organizzatore locale. 

Dal 15 al 18 settembre 2022 a Treviso si terrà la 8ma edizione del Festival della Statistica e della 

Demografia che quest’anno avrà come titolo: “Per un ritorno al futuro, il debito demografico e la solidarietà 

intergenerazione in una società longeva".  

Anche quest’anno abbiamo organizzato vari eventi denominati #versoilfestivaldellastatistica2022 in 

varie sedi universitarie italiane, durante i quali si svilupperanno alcuni temi di interesse per il festival. La 

prossima tappa è prevista per il 5 luglio e riguarderà l’attività di ricerca statistica nel CNR. 

L’organizzatore è il Socio Fabrizio Ruggeri.  



Come di consueto la SIS in collaborazione con l’ISTAT ha organizzato le olimpiadi 

della statistica, collegate all’European statistics competition. La partecipazione degli alunni 

delle scuole superiori per le classi 1
a
 e 2

a
 e per le classi 3

a
 e 4

a
 è stata buona. Sono stati già 

individuati i vincitori delle gare italiane ed europee. Mi fa piacere ricordare che il 3 giugno, 

l’Eurostat ha proclamato vincitori della European statistics competition gli studenti italiani 

della squadra "Giottistica" dell'Istituto Giotto Ulivi di Borgo San Lorenzo (firenze) 

(https://esc2022.Eu/). La giuria internazionale li ha premiati come vincitori della categoria b 

dei ragazzi di 14-16 anni- (32 squadre). Il video prodotto dagli studenti sull'ecosistema 

boschivo, è stato girato nel Parco delle Foreste Casentinesi e parla di rispetto dell’ambiente 

utilizzando dati prodotti dall’Istat, degli enti Sistan e dal Sistema Statistico Europeo. 

 

Rapporti con il mondo delle imprese e della PA 

Prosegue l’importante collaborazione, promossa dal cons. Paolo Mariani, con AUSED 

Associazione Utilizzatori Sistemi e tecnologie digitali, associazione che raggruppa le 

principali aziende italiane del settore IT. L’associazione riunisce molti dei CEO delle 

principali aziende del settore software e IT italiane. A breve si spera di avviare delle attività 

di formazione congiunte. 

 

I cons. Cira Perna e Michele Gallo hanno curato l’attività di formazione della SIS per 

INAPP Istituto Nazionale per l’Analisi delle Politiche Pubbliche (INAPP), ente pubblico di 

ricerca, che svolge analisi, monitoraggio e valutazione delle politiche del lavoro e dei servizi 

per il lavoro, delle politiche dell’istruzione e della formazione, delle politiche sociali e di 

tutte quelle politiche pubbliche che hanno effetti sul mercato del lavoro. Attualmente, 

INAPP conta circa 450 dipendenti, tra personale di ricerca e personale tecnico-

amministrativo. 

 

**** 

 

Desidero concludere questa mia relazione con i ringraziamenti ai componenti del 

Comitato Programma di SIS 2023 presieduto dalla consigliera Matilde Bini e, e del 

Comitato organizzatore locale coordinato dalla prof.ssa Rosanna Verde.  

In questa riunione scientifica ci sono state 4 riunioni plenarie, 16 sessioni specializzate, 

17 sollecitate e 43 sessioni spontanee e 2 sessioni in collaborazione con altre società 

scientifiche. Gli iscritti al convegno sono stati 461 di cui quasi la metà under 35 anni. 
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